

Intervención del diputado Ociel Hugar García Trujillo, con relación a los Procesos de Consulta a los Pueblos y Comunidades Indígenas, Afromexicanos y Personas con Discapacidad.

La presidenta:

Se concede el uso de la palabra al diputado Ociel Hugar García Trujillo, para intervenir sobre el mismo tema.

El diputado Ociel Hugar García Trujillo:

Con su permiso, presidenta.

Compañeras y compañeros diputados.

En este tema que intervino la diputada Leticia Castro Ortiz, en relación a los procesos de consulta de los pueblos y comunidades indígenas y afros, yo quise intervenir

o estoy en eso para ser un comentario muy claro.

La falta de consulta nada más es lo que ha venido a trastocar algunos de los asuntos de los pueblos afromexicanos de los hermanos indígenas yo creo que no, miren, el desdén de los pueblos afros inclusive está sufriendo en el tema hoy en día de los municipios que se quieren segregar, de sus municipios y que son pueblos afromexicanos y algunas comunidades indígenas y como Congreso nos hemos visto lentos y precisamente ese yugo que han tenido esos pueblos tampoco les estamos dando rapidez, atención para que sus municipios puedan ver mejor y mayor desarrollo no lo estamos haciendo.

Y no tan sólo hablo de los procesos de consulta pudiera hablar también en el hecho de la realidad que se está tomando hoy con los pueblos afrodescendientes y que hoy la misma ley nos pone al descubierto en la falta de atención y que hoy precisamente que existe ya los pueblos afroamericanos pues no hay nada de atención ejemplo el gobierno a través de las instituciones, sus dependencias qué atenciones.

El recurso o poco recurso que tienen hacia donde, si yo les pregunto a los pueblos afrodescendientes cuánto se les está aportando del recurso federal o estatal y es mínimo, recuerden cuando iniciamos la Legislatura ni siquiera el subsecretario de atención a los pueblos negros sabía, sigue sin estar, se imaginan hacia dónde vamos o como estamos en esa atención de las propias dependencias del gobierno federal, estatal y del propio Congreso con estos municipios que se quieren segregar.

Compañeros hay una deuda, claro hay una deuda, pero pues lo decimos, en los hechos estamos en la opacidad, estamos en la lentitud, y los pueblos negros pues que lo sepan únicamente los van a buscar en los tiempos electorales para ser los más visibles, pero en la realidad el recurso del INPI está trastocando cuántos hacia los pueblos afrodescendientes con las famosas carreteras artesanales que son buenas para los pueblos indígenas si es bueno, pero cuántos están tocando para los pueblos afros.

Nada, entonces no es congruente lo que se dice con la realidad, por eso el pueblo de Guerrero lo tiene que saber a través de sus pueblos negros de la Costa Chica, de Acapulco y de los muchos lugares que hay, que ahí estamos visibles para el gobierno, pero en atenciones nada más dicen en la Costa Chica “El puro mitote nada más”.

Es cuanto.